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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

LETTRE OUVERTE AUX PARENTS D'ÉLÈVES 

 Chers parents,

Le 23 mars 2018, le ministre de l’Éducation David Eggen a choisi l’école 
À la Découverte pour annoncer les nouveaux projets en immobilisations 
dans le domaine de l’éducation pour la prochaine année budgétaire. Les 
annonces de M. Eggen comprenaient deux nouvelles écoles francophones, 
dont un nouvel édifice pour l’école À la Découverte dans le nord de la ville 
d’Edmonton. Très peu de projets scolaires ont été annoncés pour l’année 
qui s’en vient. Vingt projets au total, mais seulement sept nouveaux édifices 
dont celui de notre école. Nous prévoyons que la nouvelle école devrait 
être prête pour l’année scolaire 2021-2022. Bien que cette nouvelle 
fût accueillie avec grand soulagement, le Conseil est conscient que les 
démarches pour revendiquer des espaces scolaires qui répondent aux 
besoins de nos élèves dans plusieurs communautés doivent se poursuivre. 

L’obtention du financement pour une nouvelle école demande de nombreux 
efforts de la part de plusieurs intervenants et une bonne dose de patience. Le 
déficit en infrastructures en Alberta dépasse largement celui des installations 
scolaires  et  plusieurs  projets  font  la  queue  pour  obtenir  du  financement. 
Jumelé à un contexte économique qui suggère la prudence, il n’existe aucune 
garantie que les projets que le CSCN soumet seront acceptés. Toutefois, le 
Conseil avait demandé à l’administration de mettre de l’avant les données et les 
documents nécessaires pour s’assurer que le plan d’immobilisations présenté 
soit  bien  étoffé.  Entre  autres,  l’identification  de  terrains  scolaires  devenait 
une priorité et cette étape du processus a beaucoup progressé au courant de 
la dernière année. De plus, le dossier des immobilisations avait été alimenté 
par un cabinet d’avocats spécialisés dans le domaine constitutionnel pour 
documenter nos effectifs, notre croissance passée et anticipée, l’état actuel 
de nos infrastructures et les comparaisons avec les écoles environnantes.

Au cours des dernières années, le Conseil a posé des gestes concrets pour rendre 
son processus entourant la préparation de son plan d’immobilisations plus 
transparent et pour obtenir une plus grande rétroaction de la part des parents. 
Une des démarches les plus importantes a été l’ajout d’une représentation 
de six parents nommés par les conseils d’école au comité ad hoc sur les 
immobilisations et la croissance. Les six parents, dont trois des écoles catholiques 
et trois des écoles publiques, provenaient autant des régions urbaines que des 
régions rurales du CSCN. Le comité a comme but principal de suggérer des 
orientations quant au plan d’immobilisations au Conseil scolaire. Rappelons 
que le CSCN soumet annuellement un nouveau plan d’immobilisations 
triennal au ministère de l’Éducation. Celui-ci est disponible sur le site Web du 
conseil : https://centrenord.ab.ca/conseil/rapports/plans-d-immobilisations

Habituellement, le processus mis de l’avant par le ministère de l’Éducation 
demande au Conseil d’ordonner les projets selon leur priorité. Avec 
la reconnaissance de plus en plus tangible de la francophonie et tout 
particulièrement de l’éducation francophone dans la province, il semblait 
justifié  de  présenter  une  approche  différente.  Entre  autres,  un  plan 
d’immobilisations contenant un bloc de priorités a été avancé au lieu d’y aller 
d’une priorité par année. Cette approche avait été appuyée par des avis légaux 
provenant des provisions de l’article 23 de la Charte canadienne des droits et 
libertés. La stratégie reposait également  sur le fait que le Conseil considère 
que, du point de vue des immobilisations, il doit présenter deux listes de 
priorités, une catholique et une publique, qui ne peuvent se faire compétition.  
Un autre aspect sur lequel le CSCN avançait, par l’entremise de la Fédération 
des conseils scolaires francophones de l’Alberta, était de proposer une revue 
de certains facteurs liés au processus décisionnel du gouvernement lors de 
l’attribution du financement pour l’infrastructure. En somme, il semblait exister 
une synchronisation d’un ensemble de facteurs qui pourraient positionner les 
projets des écoles francophones sur un même pied d’égalité avec les projets 
des écoles de la majorité. Cette stratégie avait été appuyée par le comité ad hoc 
sur les immobilisations et la croissance au cours des deux dernières années.  

Les critiques de cette stratégie diront qu’elle n’aura généré du financement 
que pour une seule nouvelle installation scolaire suite au budget provincial 
de 2018. D’autres remarqueront plutôt que la pression exercée à la 
fois par le Conseil et les parents des différentes communautés a créé un 
élan pour les écoles francophones. Bien que nous souhaitions célébrer 
plus  d’un  nouveau  projet,  l’avancement  réalisé  dans  la  justification 
des différents besoins dans nos communautés laisse croire que les 
projets des écoles francophones sont mieux considérés que par le passé.  

Comme nous le faisons régulièrement pour différents dossiers, une 
évaluation de la démarche entourant le plan d’immobilisations du 
CSCN sera réalisée dans les prochains mois par le Conseil. Entre 
autres, nous attendons la révision des critères associés au processus 
de  financement  des  infrastructures  scolaires  et  plus  particulièrement 
ceux  qui  pourraient  avoir  une  incidence  sur  le  financement  des  projets 
francophones. Les directives du ministère demande de fournir le plan 
d’immobilisations avant la fin du mois de mars. Toutefois, depuis l’année 
dernière,  nous  pouvons  apporter  des  ajustements  à  celui-ci  avant  la  fin 
octobre. Nous  aurons  ainsi  l’occasion  de modifier  le  plan,  si  nécessaire. 

Un des éléments très importants pour le Conseil demeure le rôle de pivot 
que jouent les parents dans l’avancement du dossier des immobilisations. 
Malgré les déceptions de certaines communautés qui n’ont pas reçu du 
financement  pour  de  nouvelles  installations,  il  faut  reconnaître  que  les 
démarches inspirées de chaque communauté ont permis de faire avancer le 
dossier des immobilisations. L’attention publique suscitée suite aux actions 
posées dans les différentes communautés du CSCN a fort probablement eu 
un rôle important pour l’obtention d’une nouvelle école alors que peu de 
nouveaux projets faisaient partie des annonces de cette année. Le Conseil 
tient à vous remercier pour votre engagement et vos nombreux efforts. Grace 
à ceux-ci les projets suivants ont été financé au cours des dernières années :

Nos écoles sont le résultat d’une passion collective des élèves, des parents, 
du personnel et des membres de notre communauté. Nous comprenons tous 
que la qualité de l’éducation que nous offrons dans une école francophone 
ne tient pas qu’à de la brique et au mortier. Toutefois, nous avons droit à 
des installations qui répondent aux besoins de nos enfants afin de bonifier 
la synergie des intervenants du milieu scolaire et ainsi leur offrir une 
éducation de premier plan. C’est pourquoi le Conseil continuera à s’engager 
dans des démarches visant la réalisation du plan d’immobilisations. 

En terminant, nous vous invitons à nous écrire pour partager vos 
commentaires ou pour poser des questions. Au cours des prochaines 
semaines,  vous  serez  aussi  invités  à  nous  fournir  des  opinions  afin 
d’orienter  la  planification  stratégique  du  Conseil  pour  les  prochaines 
années. En effet, nous vous invitons à participer en grand nombre à un 
forum d’échanges interactifs où vous serez appelés à vous prononcer 
sur  ce  que  vous  considérez  des  succès  du  CSCN  et  des  défis  qui  vous 
semblent importants de relever au cours des prochaines années. Une série 
d’annonces à cet égard seront publiées dans les prochaines semaines. 

Nathalie Lachance Steve Daigle Ismail Osman-Hachi 
Édith Lebeau  Étienne Alary Malorie Aubé

UN MONDE  
      DE RÉUSSITE

780 468-6440 • 1 800 248-6886
www.centrenord.ab.ca

ÉCHO

SOMMAIRE DES PROJETS CAPITAUX FINANCÉS PAR 
LE GOUVERNEMENT DE L’ALBERTA DE 2008 À 2018

ANNÉE
Projets Annonce Occupation
Construction d’un nouveau gymnase 
à Gabrielle-Roy

2009

Construction nouvelle école 
Desrochers

2011 2014

Construction nouvelle école La 
Prairie

2011 2014

Construction nouvelle école 
Alexandre –Taché

2013 2016

École de démarrage Claudette-et-
Denis-Tardif

2015 2016

Fond de démarrage école Joseph-
Moreau

2016

Construction école Joseph-Moreau 2017
Construction école À la Découverte 2018

Plan d’immobilisation du CSCN
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École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Notre-Dame
Edmonton

Boréal
Fort McMurray

À la Découverte
Edmonton

Le 21 mars, nous avons invité les directions des écoles de Joseph-Moreau, Michaëlle-Jean 
et Alexandre-Tâché à venir jouer un match de soccer contre nos élèves de la 6e année. 
Ce jeu amical a permis aux élèves à tisser des liens avec leurs futures directions afin de 
faciliter la transition vers le secondaire. Les élèves ont bien dévoilé leurs compétences, 
et ont remporté le match 1-0. Ils ont laissé une impression positive en démontrant un 
travail d’équipe, de la persévérance et du talent ; des qualités nécessaires pour porter 
les maillots des Panthères de Joseph-Moreau, des Phénix de Michaëlle-Jean ou des 
Scorpions d’Alexandre-Tâché! Merci aux directions et leurs adjoints ainsi que le Père 
Philip d’avoir accepté le défi d’un jeu contre nos élèves !

Le 12 avril, nous avons participé au mouvement national de porter un chandail 
de hockey, pour manifester notre soutien à la communauté de Humboldt. Ce 
geste a aussi aidé à appuyer les élèves et membres du personnel de notre école 
qui ont aussi été personnellement affecté, de près ou de loin, par cette tragédie. 
Nous avons sensibilisé les élèves à l’importance des actualités et les initiatives 
qui peuvent ressortir afin d’appuyer notre communauté canadienne durant des 

moments difficiles.

L’école Boréal a organisé une expo-sciences le 9 mars 2018. De la maternelle à la 2e année, 
les élèves étaient invités à présenter un projet collectif avec leur classe. Quant à la compétition 
scientifique, elle  regroupait  les élèves de  la 3e à  la 6e année. Les projets pouvaient être  réalisés 
seul ou en équipe de deux. Ils ont été conçus en salle de classe avec le soutien de Madame 
Chantal Légaré, de Madame Sonia Coulombe ainsi que des enseignantes titulaires. Les thèmes 
des expériences étaient pour la plupart reliés au programme de sciences des différents 
niveaux  afin  de  respecter  les  orientations  du  plan  d’amélioration  continue  de  notre  école. 
Les  élèves  devaient  expliciter  aux  juges  leur  démarche  et  les  fondements  scientifiques  qui  sous-
tendent leur projet, ce qui leur a permis d’acquérir de façon unique des aptitudes en démarche 
scientifique. Un  prix  de  participation  a  été  remis  aux  élèves  de  3e  année  afin  de  souligner  leur 
première participation à l’expo-sciences. Les élèves récipiendaires de la 4e à la 6e année sont 
Sydnee Parent, Laurie Noël (4e année), Oraibi Gogo, Emily Macmillan, Nathan Katumba, 
Etienne  Leblond  (5e  année)  Omar  Khaleel,  Kyliann  Adie,  Saadeeyah  Kennedy  et  Sofia  Sochirca 
(6e année). Ces gagnants se rendront à l’expo-sciences régionale qui aura lieu le 20 avril. 
Un merci particulier aux juges  Christian Matte, Tristan Légaré-
Matte, Éric William, Éric Pelletier, Janice O’Leary et  Cassiya Ouellet.  
Bravo aux gagnants ainsi qu’à tous les élèves pour leur engagement dans ce projet  ! 
 
Elaine B

PLEIN FEU SUR L'ÉCOLE À LA DÉCOUVERTE

Depuis le début de cette année, les évènements tels que, les soirées familiales interculturelles, les 
portes ouvertes, la rencontre des parents et des enseignants, les expositions de travaux scolaires, la 
célébration des étoiles de l'école, les visites des personnalités politiques sans oublier le choix de notre 
école pour faire un point de presse, s’enchainent à l'école À la Découverte.

Depuis le 25 janvier 2018, le comité des parents d'élèves organise une activité culturelle chaque 
mois afin de permettre aux parents de découvrir et de comprendre la diversité culturelle d’Edmonton 
et aussi de permettre aux communautés environnantes de prendre conscience du fait francophone à 
Edmonton. La prochaine soirée familiale multiculturelle animée par les communautés Asiatiques du 
Sud-Est aura lieu le jeudi 26 avril au gymnase. 

Le 14 février, dans le cadre du programme de petit déjeuner de notre école, projet financé par le 
gouvernement de l'Alberta, nous avons eu la visite des députés McKitrick et Shepherd qui, à cette 
occasion ont participé à la préparation du petit déjeuner. Nous avons aussi, eu la visite de la députée 
Heather Sweet qui représente le coin de Matt Berry, un des sites potentiels pour la construction de 
notre nouvelle école. 

Le 16 mars dernier les enfants sont allés à la maison avec leur bulletin. C’était aussi la journée 
portes ouvertes de notre école. À cette occasion, le personnel enseignant a fait bonne impression 
pour mousser les inscriptions en maternelle. Les enseignantes ont rencontré quelques parents et ont 
pu partager leur passion pour l'enseignement des tout- petits. Les élèves de la troisième année ont 
aussi invité tout le personnel de l'école à venir partager leurs connaissances sur les communautés du 
monde dans le cadre de leur cours d'Études Sociales. Ce fut un succès. 

Le 20 mars, les élèves ont été invités au parlement et la semaine de la Francophonie a été célébrée 
avec Madame Rita Hébert comme invitée.

Le 23 mars de 16h30 à 19h30, l'école À la Découverte a invité les parents à une soirée de rencontre 
avec les enseignants afin de célébrer les apprentissages de nos enfants et élèves. Ce fut un plaisir 
pour le personnel enseignant d'accueillir et de partager avec ceux qui ont pu faire le déplacement.

DÉVELOPPER LE GOÛT DES SCIENCES
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Alexandre-Taché
St-Albert

Michaëlle-Jean
Edmonton

La Mission
St-Albert

DES JEUNES QUI SE MOBILISENT POUR DES BONNES CAUSES

Dans la Sainte Bible, nous pouvons trouver plusieurs versets qui parlent de compassion et de 
gentillesse. Dans cette optique, nous avons plusieurs élèves qui se sont mobilisés en vue de 
montrer cette compassion, de venir en aide à son prochain et d’être un élément de changement 
transformateur dans la société. 

Premièrement, le club Enfants Entraide de l’école a mené une campagne de collecte de fonds 
pendant  le carême afin d’amasser de  l’argent pour construire un puits d’eau en Tanzanie. Nous 
voulons remercier la communauté de l`école Alexandre-Taché de leur générosité envers ce projet et 
à Mme Moulds et M. Bergeron pour leur engagement avec le club.

Deuxièmement, un groupe de filles a entrepris un projet pour venir en aide à un enseignant de 
l’école, Monsieur l’Abbé.  Après la naissance de son garçon, Monsieur L’Abbé a découvert que son 
enfant est sourd. En faisant une vente de biscuits,  les filles ont amassé une somme importante 
d’argent pour aider Monsieur L’Abbé et sa famille avec les dépenses additionnelles qu’ils auront à 
débourser pour répondre aux besoins de leur enfant.   

Troisièmement, après les nouvelles de l’accident des joueurs de l’équipe de hockey des Broncos 
de Humboldt, un groupe de filles a eu  l’initiative de montrant  leur compassion en mettant des 
rubans vert et jaune autour de la cour d’école. De plus, elles ont préparé un petit mémorial dans 
l’école pour que nous puissions nous arrêter et offrir nos prières et nos condoléances aux familles 
des jeunes joueurs de cette équipe. Certains joueurs venaient de l’Alberta et bravo aux filles d’avoir 
entrepris ce projet.    

Nous remercions tous les élèves impliqués dans ces projets et bravo d’avoir montré tant de 
compassion et de gentillesse envers son prochain. Nous sommes fiers de vous !

Après leur sortie scolaire à la banque alimentaire de St-Albert le 22 mars, un 
groupe de 6e a été pleinement inspiré. Ils ont décidé, entièrement par leur propre 
initiative et dans leur temps de loisir, d'élaborer un projet de collecte d'aliments 
non périssables pour la banque alimentaire. L'idée a germé à l'école après la visite, 
et s'est concrétisée dans les jours qui ont suivis, pendant la semaine de relâche.  
Les  jeunes  (Alyssia, Valerie,  Juan, Angelika  et Ariane)  ont  tout  planifié,  organisés 
et exécutés pendant 3 rencontres au courant de la semaine de congé du 
printemps. Ils ont parlé logistique et ont exécuté leur plan d'action à la perfection.  
Entre autres, ils ont fait :  un plan d'action qu'ils ont très bien suivi, la conception et 
le design du pamphlet à distribuer (pendant la 1re fin de semaine de la semaine de 
relâche), la distribution du pamphlet dans les boites aux lettres de deux croissants du 
quartier à raison d’un total de 214 maisons, la collecte des dons laissés généreusement 
par les résidents à leur porte d'entrée, le dépôt des denrées à la banque alimentaire. 
Comme vous pouvez voir sur les photos, la récolte a été abondante ! Un 
très beau projet de groupe, surtout venant de jeunes de cet âge-là. Malgré 
le froid et la neige de cette semaine-là, les jeunes n'ont pas lâché. C'était 
clair qu'ils prenaient très au sérieux leur projet et qu'il leur tenait à cœur.  
La banque alimentaire était très contente et surtout très impressionnée, 
et  les  jeunes  étaient,  avec  raison,  extrêmement  fières  du  résultat.  Nous 
sommes  immensément  fiers  de  leur  engagement  et  de  leur  débrouillardise.  
Un gros merci, aussi, aux parents qui ont pu aider ce groupe d’élèves.

PORTES-OUVERTES (PAR MARIAM SHARAF, ÉLÈVE DE 8E ANNÉE)

Le 15 mars 2018, ont eu lieu les portes-ouvertes de l’école Michaëlle-Jean. Cette 
journée a été mise en place par le conseil étudiant pour que les élèves et leurs 
parents puissent faire le tour et visiter l’école au complet. Pour changer la façon 
dont cette soirée s'est déroulée, la directrice Mme Dassylva a créé une présentation 
qui permet aux parents et aux élèves d’avoir une idée des activités offertes à l'école. 
Plus tard dans la journée, tous les élèves et bénévoles se sont dirigés vers le grand 
gymnase pour diverses stations sur des services supplémentaires de l’école. De 
plus, tous les parents qui ont assisté à cette belle soirée ont eu la chance d’avoir 
accès à un tirage. En général, les portes-ouvertes de MJ ont été un grand succès. 
Plusieurs parents ont aimé la façon dont cette soirée s'est déroulée, puisque c’était 
la première fois que l'établissement avait accordé ce nouveau format. Pour les élèves 
du Conseil Étudiant, ils se sont surpassés pour préparer ce bel évènement.
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École Maurice-Lavallée Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

La Prairie
Red Deer

Citadelle
Legal

Joseph-Moreau
Edmonton

JAMAIS TROP TÔT… À L’ÉCOLE JOSEPH-MOREAU!

Dans le cadre du cours de français 9 de notre école, les élèves ont eu la chance 
d’explorer l’écriture de la chanson. Encore une fois cette année, le projet « Jamais trop 
tôt » a inspiré les jeunes : ce concours d’écriture de texte de chanson pancanadien 
est offert aux élèves du secondaire. En collaboration avec le Festival international 
de la chanson de Granby, le Centre de développement musical en Alberta offre 
généreusement les services d’artistes locaux qui viennent faire vivre aux jeunes un 
atelier de remue-méninges tout en leur offrant par la suite des pistes de peaufinage 
des textes écrits. Depuis plusieurs années, nous avons eu la chance de collaborer avec 
l’artiste Ariane Marhÿke Lemire qui a su communiquer sa passion et son expertise aux 
élèves désirant explorer leur habileté à écrire des paroles de chansons. Quel plaisir de 
travailler avec une auteure-compositrice et interprète de chez nous! 

Quelques élèves ont soumis leur texte au CDM en espérant être sélectionnés. 
Félicitations à Cléa Thibeault dont le texte « Click » a été choisi et sera mis en 
musique par un artiste connu de la trame de Karim Ouellet, Wilfred LeBouthillier et 
Paul Cournoyer. Cette même chanson sera jouée sur la grande scène du Palace de 
Granby lors du Festival international de la chanson de Granby et courra la chance 
d’être endisquée : que c’est excitant ! 

Afin d’encourager le partage de leurs créations à l’école, les élèves ont pu mettre en 
scène leur texte. Certains les ont tout simplement lus avec expression, accompagnés 
parfois d’images ou de musique d’arrière-plan : quel plaisir de les écouter ! Certains 

ont même pris l’initiative d’en composer la mélodie. Nous 
sommes tout particulièrement fiers d’Isabella Breault-Oberst qui 
a mis d’elle-même les paroles en musique et a chanté son texte 
intitulé « Monde artificiel » tout en jouant de la guitare : quelle 
voix époustouflante! Nous sommes également très fiers de Lynn 
Alexis qui a composé le texte « Haïti chérie ». En collaboration 
avec l’enseignante de musique de l’école, Jo-Anne Brochu-
Lavoie, Lynn a composé une jolie mélodie puis a enregistré sa 
chanson en étant accompagnée au piano. C’est magique de voir 
qu’un simple projet d’écriture ludique peut devenir un tremplin 
pour nos jeunes à découvrir ou explorer des talents, et ce, grâce 
une collaboration entre la communauté et l’école !

Le 12 avril dernier, tous les élèves de l’école Citadelle ont eu la chance de faire du 
magasinage dans leur gymnase et de se procurer quelques nouveaux morceaux de 
vêtements gratuitement! C’était la journée de leur annuel « échange de linges » et 
tous ont trouvé des morceaux à leur goût. Cette activité est sans doute une des plus 
appréciée et aimée des élèves. Nous tenons à remercier madame Marchand pour son 
aide et son implication dans cet évènement !

Suite à la tragédie survenue en Saskatchewan, lundi le 11 avril, tout le personnel ainsi 
que tous les élèves de l’école Citadelle se sont réunis dans leur gymnase ensemble 
comme signe de support pour les gens qui sont touchés par l’accident impliquant 
l’équipe  des  Broncos.  Nous  avons  prié,  pris  un  temps  de  réflexion  en  silence  puis, 
chaque classe a écrit des cartes de réconfort et d’encouragement aux familles. 

SORTIE EN SKI À CANYON :

Dans le cadre de la semaine des foulards, tous les élèves ont fait une sortie de ski le 22 mars à 
Canyon Resort près de Red Deer. Les touts petits se sont amusés à faire de la glissade pendant 
que les plus vieux se sont tracé des trajectoires dans les multiples sentiers, bosses et sauts. En 
tout, c’était une fabuleuse journée ensoleillée !

LA SOUPE POPULAIRE :

Pendant la période du carême, le 23 mars dernier, avait lieu notre levée de fond pour notre 
projet social. En fait, pour les œuvres pontificales de l’enfance missionnaire, nous avons fait une 
vente de soupe offerte gratuitement par le restaurant abc Country. Nos élèves et enseignants 
étaient bien heureux de pouvoir aider les enfants du Pérou en partageant une délicieuse soupe 
avec leurs amis et enseignants.

ARTICLE POUR LA DANSE : 

C’est le 16 mars dernier qu’avait lieu notre évènement très attendu et populaire auprès de tous 
les élèves et les plus grands, naturellement.  Nous nous sommes organisés toute une danse et 
un encan silencieux !  Tous ont eu un immense plaisir à danser au son de la musique de notre 
DJ Collin Champagne venu d’Edmonton pour l’occasion. L’ambiance entre les murs de notre 
école en cette brillante soirée était électrifiante et je pense que tous en furent reconnaissants.

CAMP DE MUSIQUE : 

Nous avons l’honneur d’avoir parmi notre personnel une enseignante de musique sensationnelle. 
Madame Aislynn Sexton a organisé un camp de musique de deux jours pour nos élèves de 
la 5e à la 6e année et ceux inscrits dans le cours complémentaire annuel de musique !  Ils 
eurent l’occasion de développer et perfectionner leurs talents et habiletés musicaux jouant leur 
instrument préféré.  Le camp a eu lieu à Pine Lake, à 30 minutes au sud de Red Deer.


